
 

 

令和７年第２回横手市議会３月定例会 

会 派 代 表 質 問 要 旨 
 

 

 

 

 

■ 会派代表質問の日程 
 

令和７年２月２８日（金）午前 10時～ 本会議 
 

 

 

 

■ 会派代表質問の順序 
 
 

順番 会 派 名 質 問 議 員 頁 

１ 市民の会  ２４番  菅原 正志 議員 １ 

２ さきがけ  ２３番  塩田  勉 議員 ３ 

３ 創成の会   ７番  加藤 勝義 議員 ４ 

４ 公明党   １番  土田百合子 議員 ６ 
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１．市民の会 〔24番 菅原 正志 議員〕 

 

１．市役所の組織運営について 

１）令和６年の事務ミス・不祥事を振り返って検証と対策を伺う 

 

 

２）適材適所の人事であったのか伺う 

 

 

３）地域局長をブロック制にできないか伺う 

 

 

 

２．市営温泉の方向性について 

１）鶴ヶ池荘は再検討するべきでないか伺う 

 

 

２）大森健康温泉報道を受けて今後の対応を伺う 

 

 

３）ゆとりおん大雄存続の住民要望、議会の陳情採択についての対応を伺う 

 

 

 

３．商工観光について 

１）横手市の知名度アップの種々の施策の先に何を考えているのか伺う 

 

 

２）スカイフェスタに向けて、市の気球を用意してはどうか伺う 
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４．果樹振興について 

１）産地を維持するために、担い手減少、腐らん病対策の面からも力強く継続的な薬剤

助成が必要と思うがどうか 

 



3 

 

２．さきがけ 〔23番 塩田 勉 議員〕 

 

１．市の財政について 

１）財務４表について 

 

 

２）大型公共施設整備に係る基金について 

 

 

３）市債償還について 

 

 

 

２．防災対策について 

１）雄物川流域の防災対策について 

 

 

 ２）消火栓の整備について 

 

 

 

３．文化遺産について 

１）旧観音寺鐘楼、正平寺山門、雄勝城、沼柵の教育及び観光への活用について 
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３．創成の会 〔７番 加藤 勝義 議員〕 

 

１．横手市民会館建設について 

１）市長施政方針の中に、一時中断を決断したが、新たな施設整備は当市にとって必要

だと判断をしたとあるが、必要と判断した理由を伺う 

 

 

２）実質収支の 10％相当額を定率方式で年間約２億円積み立てるとした決定の経緯を伺

う 

 

 

３）現在示されている新市民会館の総工費が約 125 億円となったとしている。昨年、３

月定例会の会派代表質問で「規模を縮小しない限り工事費は増える。130億円になっ

てもやるのか」と質問した際に、130億円になった際は断念すると答えたが、現在も

その考えは変わらないか 

 

 

４）２月 18日の議案上程説明の際の部長答弁で、有利な起債の活用の前提として、施設

の集約化や複合化も頭に入れて、事業計画を作成していくとしていた。今後の市民

会館計画で集約化や複合化とは具体的にどうしていくのか伺う 

 

 

５）現在の市民会館は、老朽化が進み設備保守や多くの修繕費が発生している。耐震も

含めてこのままで良いと思わない。財政状況や人口動態を踏まえて、規模縮小し身

の丈に合った計画となるように、再度ゼロベースで検討する考えはないか伺う 

 

 

 

２．将来都市構造の中心拠点、副拠点の都市機能について  

１）副拠点エリア整備事業について 

 ①この事業は、副拠点エリアの基本構想の作成や、ワークショップの開催に係る事業

だが、高校統合の動向などを待っていたとしても、副拠点の整備計画は停滞してい



5 

 

る。ワークショップなどで、地域の声を聴くことは最も重要だが、市として中心拠

点と共に市全体を俯瞰し、副拠点の基本的な方向性や整備方針を出していく事が先

決と考えるが、如何か。 
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４．公明党 〔１番 土田 百合子 議員〕 

 

１．少子化対策について 

１）少子化対策の理念の共有及び理解促進について 

 

 

 ２）「横手市こども計画」の策定について 

 

 

 ３）子育て支援策の拡大・拡充について 

 ①メールやメッセージアプリなどの相談体制と周知について。 

  

②冬期間や雨天の際に遊ぶ場所の確保について。 

  

③病児・病後児保育の拡充について。 

  

④産後ケアの拡充について。 

  

⑤出産祝金の拡充の考えについて。 

  

⑥こども誰でも通園制度実施の考えについて。 

  

⑦男性の「産後うつ」について。 

 

 

 

２．「子ども権利条例制定」の考えについて 



横手市議会マスコットキャラクター 

“しらとり議員” 

令和７年３月定例会日程予定【会期３０日間】 

 

―  本 会 議   午前 10 時開会予定です・傍聴できます ― 

◇２月１８日（火） 〔開会〕議案上程 ほか 

◇２月１９日（水）  議案上程 

◇２月２８日（金）  会派代表質問 

◇３月 ３日（月）  一 般 質 問 

◇３月 ４日（火）  一 般 質 問 

◇３月１９日（水）  委員長報告・採決  ほか 〔閉会〕 
  ― 傍聴席は本庁舎７階です ― 

 

―  委 員 会  ― 

   ◇２月１９日（水）  予算決算委員会 

   ◇３月 ５日（水）～７日（金） 

  各常任委員会、予算決算委員会分科会 

   ◇３月１３日（木）  予算決算委員会 

 

 

 

横手市議会のホームページでは、 

本会議録画・会議記録・市議会だよりを 

いつでもご覧いただけます。 

 

◇ 横手市議会事務局 ◇ 

〒013-8601 横手市中央町８番２号 （横手市役所 本庁舎 ６階）  

 TEL：0182-32-2535  FAX：0182-32-6539 

E-mail：gikai@city.yokote.lg.jp 

 
横手市議会 


